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其準確性或完整性亦不發表任何聲明，並明確表示，概不對因本公告全部或任何部份
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（於中華人民共和國註冊成立的股份有限公司）
（股份代號：00548）

海外監管公告

本公告乃根據香港聯合交易所有限公司證券上市規則第 13.10B條而作出。

茲載列深圳高速公路集團股份有限公司（「本公司」）在上海證券交易所網站發布的

《2024年年度業績說明會召開情況的公告》及附件，僅供參閱。

承董事會命

趙桂萍

聯席公司秘書

中國，深圳，2025年 3月 25日

於本公告之日，本公司董事會的成員包括執行董事徐恩利先生、廖湘文先生、姚海先

生和文亮先生；非執行董事伍燕淩女士和張堅女士；以及獨立非執行董事李飛龍先生、

繆軍先生、徐華翔先生和顏延先生。
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深圳高速公路集团股份有限公司

2024 年年度业绩说明会召开情况的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

深圳高速公路集团股份有限公司（“公司”）于 2025 年 3 月 24 日及 2025

年 3 月 25 日举行了 2024 年年度业绩说明会。本次业绩说明会采用现场和网络相

结合方式分三场举行。

第一场于 2025年 3月 24日 10:30－11:30在深圳市南山区深南大道 9968号

汉京金融中心 46 楼会议室举行，采用现场+网络视频直播的方式，网络直播平台

为进门财经；

第二场于 2025年 3月 24日 16:00－17:00在香港金钟道 88号太古广场香港

JW万豪酒店三楼宴会厅 Salon1-3 举行，采用现场方式；

第三场于 2025年 3月 25日 15:00－16:00通过全景·路演天下平台采用网络

远程方式举行。

公司董事长徐恩利先生、执行董事兼总裁廖湘文先生、独立董事缪军先生、

副总裁黄毕南女士、副总裁王绍良先生、副总裁文德良先生、副总裁杜猛先生、

总会计师兼董事会秘书赵桂萍女士参加了上述会议。

出席会议的人员围绕公司分红派息政策、战略规划、项目进展、财务状况、

经营表现、A 股增发等问题与管理层进行了沟通交流。有关详情可参阅公司于本

公告同日在上海证券交易所网站（http://www.sse.com.cn）发布的《深圳高速公

路集团股份有限公司 2024 年年度业绩说明会会议纪要》。

特此公告

深圳高速公路集团股份有限公司董事会

2025 年 3 月 25 日
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深圳高速公路集团股份有限公司

2024 年年度业绩说明会会议纪要

说明会基本情况：

深圳高速公路集团股份有限公司（“公司”）于 2025 年 3 月 24 日及 2025 年

3 月 25 日举行了 2024 年年度业绩说明会。本次业绩说明会采用现场和网络相结

合方式分三场举行。

第一场于 2025年 3月 24日 10:30－11:30在深圳市南山区深南大道 9968号

汉京金融中心 46 楼会议室举行，采用现场+网络视频直播的方式，网络直播平台

为进门财经；

第二场于 2025年 3月 24日 16:00－17:00在香港金钟道 88号太古广场香港

JW万豪酒店三楼宴会厅 Salon1-3 举行，采用现场方式；

第三场于 2025年 3月 25日 15:00－16:00通过全景·路演天下平台采用网络

远程方式举行。

参会人员：

公司董事长徐恩利先生、执行董事兼总裁廖湘文先生、独立董事缪军先生、

副总裁黄毕南女士、副总裁王绍良先生、副总裁文德良先生、副总裁杜猛先生、

总会计师兼董事会秘书赵桂萍女士。

会议内容纪要：

一、总会计师兼董事会秘书赵桂萍、执行董事兼总裁廖湘文、董事长徐恩

利先后介绍了公司 2024 年的财务表现、经营情况以及公司未来发展的思路和工

作重点。

二、问答环节。出席会议的人员围绕公司分红派息政策、战略规划、项目

进展、财务状况、经营表现、A股增发等问题与管理层进行了沟通交流，主要内

容如下：
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1、公司 2024 年度分红占归母净利润减去永续债票息后的可分配利润的

64.35%，比例高于《2024 年-2026 年股东回报规划》，这主要有什么考虑？公

司对 2025年的分红比例有什么指引？

答：董事会考虑了公司经营现金流状况、近几年重大投资项目的资金需求以

及弥补 A 股定增发行对原股东股息的摊薄等因素后，建议以增发后的股本为计

算基础，派发 2024 年度末期现金股息每股 0.244 元，占归母净利润减去永续债

票息后的可分配利润的 64.35%。今年分红比例比较高，主要是考虑老股东不受

这次定增后进来的新股东对分红的摊薄影响。

公司一贯重视股东回报并坚持稳定的分红派息政策，去年经股东大会批准已

经公告了《2024 年－2026 年股东回报规划》，承诺在符合现金分红条件且保证

公司正常经营和发展的资金需求的情况下，2024 年-2026 年公司每年以现金方式

分配的利润不低于当年合并报表归属母公司股东净利润扣减对永续债等其他权

益工具持有者分配后的利润的 55%。

公司每年制定具体的分红方案时，会结合自身的经营发展需求、市场融资环

境等因素，并充分考虑股东的建议，努力平衡股东当期和长远利益，以及新老股

东的合理回报。

2、公司旗下建设项目进展如何？改扩建项目施工期间对车流量和路费收入

会有影响吗？

答：外环三期目前多个合同段已开工建设，截至 2024 年 12 月底，已完成约

14.3%工程形象进度。该项目预计 2028 年底建成通车。

机荷高速改扩建项目主体工程目前已全面开工建设，截至 2024 年 12 月底，

已完成约 11.4%工程形象进度，该项目计划 2028 年底立体层通车，2029 年底全

线建成通车。

京港澳高速公路广州火村至东莞长安段及广佛高速公路广州黄村至火村段

改扩建工程已完成土建施工的招标工作，进入施工阶段。深圳段力争于今年内开

工建设

机荷改扩建包括地面层和立体层，根据施工计划，前 4 年完成立体层建设和

地面层拼宽（不含路面），在此期间原地面层可以保障双向 6 车道运营；最后 1
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年完成原地面层路面的病害处置和附属工程，在此期间立体层双向 8 车道与地面

层新增的双向 4 车道可以通行。总体而言，预计整个改扩建期间，对车辆通行的

影响比较有限。

公司旗下改扩建项目在施工前已经做了施工组织和交通组织方案的设计，在

施工过程中将严格做好交通疏解相关工作，以保安全、保畅通为目的，尽量减少

施工对通行的影响，保障施工过程中的交通安全和行车秩序，尽可能降低对营运

的影响，预计影响总体有限。

3、2024年公司计提了多少资产减值准备？具体项目是什么？未来是否还会

继续计提减值准备？

答：2024 年末公司依据会计准则及对资产清查评估的结果，在中期已计提

1.33 亿元资产减值的基础上，年底计提 4.51 亿元资产减值，全年合计 5.84 亿元，

大部分集中在环保业务资产，少部分来自贵州的房开项目。其中，长期资产减值

约 2.2 亿，包括蓝德环保的特许经营无形资产和固定资产，南京风电无使用价值

的许可和专利权资产。存货跌价准备 1.6 亿，包括南京风电、蓝德环保和深汕乾

泰的相关存货；此外还计提了应收款项坏账准备 2 亿元。另外集团对在贵州开发

的地产项目计提了约 5000 万的减值。

计提减值的原因主要是部分环保项目受行业和市场环境变化以及部分项目

历史成本比较高，收运量不足等影响导致效益不及预期，另外集团已明确退出环

保板块原来的设备制造和工程建设承包业务，相关的资产已无使用价值，此外也

有市场价格变动的影响。按照会计准则规定，集团要在每个报告期末对出现减值

迹象的资产进行减值测试，目前计提的资产减值体现了会计谨慎性原则。

4、公司对下一阶段的发展战略有什么考量？

答：公司目前正在开展“十五五”发展战略规划的制定工作。我们将对“十

四五”发展战略实施绩效进行全面评估与检讨，总结经验教训，深入分析国家产

业政策导向、科技创新趋势、产业发展态势以及自身资源禀赋及能力，科学务实

谋划下一阶段的发展思路和目标。

目前对集团现有板块业务的总体考虑包括：一是要整固提升做强收费公路主

业，包括积极拓展增量和大力管好存量，二是顺势而为做优大环保业务，包括加

强存量餐厨垃圾处理项目的提质增效和盈利改善，审慎开拓优质清洁能源发电项
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目，提高投资并购质量，适时退出竞争优势不强、盈利能力较弱的业务和项目，

集中资源做好核心优势业务。

“十五五”发展战略规划定稿后，公司将报请董事会和股东大会审议，并及

时公告有关信息。

5、今年《政府工作报告》再度提出支持“人工智能+”行动，请问公司怎么

看待人工智能对于行业的影响？您觉得人工智能在收费公路、环保领域有哪些

应用机会？

答：集团高度重视人工智能对行业的影响，积极探索 AI 技术的应用。集团

旗下数科公司及集团信息科技部围绕 AI 技术落地实践案例、AI 技术赋能业务价

值和 AI 模型优化路径等话题展开了深入探讨与研究。

目前正在一些应用领域通过精准模型调参打造“场景理解-知识检索-决策建

议-执行反馈”的认知闭环，并积极部署智能助手实现办公交互。

未来，集团将继续在开展人工智能专项应用培训的基础上，优化 AI 应用场

景，探索更多业务领域的深度应用，打造智能化管理生态。让 AI 技术成为推动

集团业务发展的新质生产力。

6、2024年财务费用同比有所下滑，想请教利率下行背景下公司当前综合利

率水平及后续财务费用节降空间？

答：公司 2024 年综合借贷成本为 3.19%，同比下降 0.48 个百分点，剔除境

外的外币债务后为 2.78%。2024 年中期，集团分批以国内的人民币资金置换了境

外 101.7 亿的港币债务，显著减少了利息支出并降低了汇率风险。今年公司会继

续开展债务优化工作。年初到现在公司已发行两期共 38 亿元的公司债券，利率

分别是 1.7%和 2.29%，并与多家银行针对公司正在开展的新建及改扩建项目签

订了长期项目贷款合同，平均利率在 2.7%-2.8%左右，在目前的利率环境下，公

司借贷成本有望维持在较低水平。

7、公司目前有几个大项目在建，请管理层介绍一下未来的资本开支情况。

答：到 2027 年底，集团经董事会批准的资本性支出总额约为 206 亿元。主

要包括机荷改扩建约 134 亿、外环项目约 47 亿、蓝德环保餐厨项目结算款约 3

亿、光明环境园结算款约 3 亿以及湾区发展向广深珠公司增资约 18 亿的股权投

资支出。我们计划使用自有资金、A 股定增、银行贷款、债券资金等方式来满足
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上述资金需求。

8、公司完成 A股增发预计对资产负债率和债务成本有什么样的影响？

答：本次 A 股增发共发行 3.57 亿股，募集资金约 47 亿元。

本次 A 股增发完成后，公司的总资产与净资产规模相应增加，资产负债率

可下降 4 个多点，相对全债务融资预计每年可减少财务成本一个多亿。

9、2025年公司各项业务的趋势预计会怎样？

答：一般而言，在外部经营环境未发生重大变化的情况下，集团收费公路业

务总体保持平稳，清洁能源发电业务受风资源及弃风率变化会有一定波动，但总

体能维持稳定。固废资源化处理业务受市场因素扰动影响较大，加上近年来新项

目较多，多数项目仍处于培育期中，业务量还处于爬坡阶段，盈利能力尚未完全

体现。公司正在努力提升运营项目的盈利能力、减少亏损。公司会竭力做好各板

块业务的运营和建设工作，努力为股东创造更多价值。

10、深中通道开通对深高速旗下项目的影响有多大？

答：2024 年 6 月 30 日，深中通道与集团旗下沿江二期同步通车。深中通道

深圳侧与集团旗下的机荷高速、沿江项目互联互通，开通后对机荷高速、沿江高

速等深圳区域项目的车流量产生诱增作用；对广深高速、西线高速、外环高速、

龙大高速造成一定分流影响，总体对集团影响正面。


